

BOLETÍN No. 236 ->>

Las entidades federativas ya no se preocupan por generar recursos propios ni por la recaudación, esto debido al presupuesto que otorga la federación: Díaz Flores.

Necesario que se implementen políticas públicas heterogéneas a través del trabajo en conjunto de los municipios y el estado, para mejorar las finanzas de la entidad.

En México existe una total centralización, pues casi el 85% de los recursos que se manejan en los estados provienen de la federación, lo cual, ha provocado que se desarrolle una pereza fiscal en las entidades federativas, ya que no se preocupan por generar recursos propios ni por recaudar, esto debido al presupuesto que otorga la federación; afirmó Manuel Díaz Flores, docente e investigador del Departamento de Economía de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

El investigador del Departamento de Economía de la UAA lleva a cabo la investigación "Autonomía financiera de estados y municipios en México 2000-2010: una perspectiva regional", la cual, tiene como finalidad la búsqueda de estrategias que puedan seguir los gobiernos tanto estatales como municipales para fortalecer sus finanzas públicas.

Manifestó que si el Gobierno Federal llegase a aplicar una misma medida de descentralización para todas las entidades federativas, en algunas dará resultado y en otras no, debido a la insuficiencia en instituciones, recursos, capacidad en capital humano, así como las necesidades propias de las regiones.

Asimismo, el investigador indicó que es fundamental que los estados y los municipios se agrupen para desarrollar estrategias que ataquen la problemática de la falta de recursos, esto a través de la implementación de políticas públicas heterogéneas, pues detalló que no es factible desarrollar políticas homogéneas, ya que en una misma entidad federativa y sus municipios existen diversas necesidades.

Respecto al caso de Aguascalientes, detalló que la autonomía financiera es más alta que en la media nacional y que se depende más financieramente que en otras entidades federativas, esto a pesar de ser un estado generador de recursos.

Finalmente, Manuel Díaz Flores subrayó que particularmente en el municipio de Aguascalientes, la recaudación del impuesto predial es una de las fuentes más importantes de generación de recursos, donde añadió que esta recaudación fiscal es insuficiente, pues dijo que en los últimos 10 años, la entidad bajó su dinámica de recaudación del 60 al 40% de lo habitual.

